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「モニターの皆様からのご意見・ご感想」 集計結果 

「議会だより」№１４３（令和２年４月３０日発行） 

回答者 7 名中６名 

 

評価 Ａ：とても良い Ｂ：まあまあ良い Ｃ：普通 Ｄ：あまり良くない Ｅ：良くない 

項目№１ 【表紙（１ページ）】 

評価（人数） ：（ ） ；（２） ＜（１） ＝（２） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

低い評価ですみません。 

この表紙の生徒と同じ年の息子を持っております。同年代の子を持つ親御さんから「なぜこの子

たちがクローズアップされるのか‥」という不満を数件お聞きしました。もちろん、『僻み』もある

と思いますが、晴れの日のとても良い写真だけに、不満を抱かれてしまうことに残念な気持ちにな

りました。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

新型コロナウイルス感染症対策で自粛の中の卒業式でしたが、卒業生の皆さんに、明日に向かっ

て頑張って欲しいとの思いで載せました。 

表紙に限らずデザイン及びビジュアルからは議会及び議員が果たしている大切な役割が身近に伝

わってこない＝「誰に向けて・何を伝えよう」としているのか＝ターゲットが明確になっていない。

※課題は編集委員 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

編集委員会では広報誌の研修会に参加し、広報アドバイザーに当町の議会だよりを評価してもら

い改善に努めています。町民の皆様に議会活動をお伝えするのが目的ですが、今後もモニターの皆

さんの声を参考に改善に努めてまいります。 

議会だよりというと何となく堅苦しい表題だが、今回までの写真（前号よりずっと）子ども中心

のもので大変に親しみが持てた。 

今回の中学生卒業、たいへんな年だっただけに苦労も多かったと思う。その意味からも全体に笑

顔が欲しかった。彼女らの今後に大きく期待したい。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

予想外の卒業式であったこともあり、子どもたちにとっては複雑な心境であったのではと思いま

す。一刻も早く笑顔が戻るよう祈っています。 

表紙の写真ですが、卒業を迎えられた晴れやかな表情が伺える良い表紙だと思いますが、車のナ

ンバーが写っているのはどうか＜とも感じました。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 
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顔が判別できる写真については、全て学校等を通じ許可をいただいています。しかし、ナンバー

プレートの配慮はしていませんでした。今後配慮してまいります。 

表紙、裏表紙、両方共女の子の写真というのが気になりました。 

また、個人の写真を載せることについての了解を各家庭にとったのか気になりました。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

表紙の写真は、その時々のベストショットの中から選んでいます。今後は、写真選択に気を配っ

てまいります。 

※「特になし」の人数；（１人） 

 

項目№２ 【予算審議関係（２～５ページ）】 

評価（人数） ：（ ） ；（１） ＜（３） ＝（ ） ＞（１） 無評価（１） 

〇ご意見・ご感想 

令和２年度の予算が一目瞭然でわかり良いと思います。 

１０億という総務費の予算内容をもう少し詳しく知りたいです。 

私自身の勉強不足で予算の妥当性がよくわからないので今後は関心を持ちたいと思います。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

紙面の都合もあり、総務費に限らず予算についてどのように掲載するかは今後の課題です。 

多くの議案が問題なく全て可決というのが凄いと思いました。 

【回答：議長】 

議会は町の意思決定機関であり、町長が提案した案件に対して可否を表明することが議会の最も

重要な使命であり、職責です。予算審議にあたっては特別委員会を設置し、分科会において細部に

わたり慎重に審査を行っております。町民の代表である議員が責任をもって可否を判断した結果で

す。 

町民に最も高い関心を持ってもらう為に分かりやすいデザインの工夫が必要 

※クリエイティブのイメージターゲットは、地域に口コミネットワークを持つ子育て世代（30 代）

の女性が望ましいがあくまでもクリエイティブのイメージターゲットであり熱心に読んでくれる 

60 代以上が理解しやすいデザインやレイアウトにする必要がある。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

多くの町民の皆様に伝わるように、文字だけでなく図やグラフを活用するなど創意工夫してまい

ります。 

今回取り上げられた一般査定の内容がどのように具現されていたか＜検証してみる必要はない

か、今後の一般査定の在り方に参考としたい。 

【回答：議長】 
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９月議会において前年度の決算審査を行っております。議会が認めた予算がどのように使われた

のかを検証しております。 

各事業における予算について、グラフ化して見やすいのですが、これらの予算について適正な金

額（割合）なのかどうかをどこで判断されているのでしょうか＜ 予算可決における根拠、判断基

準なども知りたいと思いました。４～５P の質問・回答の内容が理解しずらい。 

【回答：議長・議会だより編集特別委員会】 

町長から提出された次年度の予算案について、町民生活の向上や安心・安全などのための予算か

どうか、各議員が慎重に判断し、可決するか否かを決定しております。 

予算審査の議員質問・回答の内容が理解しづらい点については、読み手の立場で文書化すること

を意識してまいります。 

P３一般会計グラフですが、前年対比があると予算金額の何が増減したのかが把握しやすい。また、

町税の内訳も載せていただきたい。 

P４・５予算審議の質疑応答は分かりやすくて良かった。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

紙面の関係もあり、詳細までは記述できないこともあります。 

Ｐ３．円グラフ右下の ◎ 万円未満は４捨５入 ⇒ 四捨五入の方が読み易いです。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

校正ミスでした。今後気をつけます。 

 

項目№３ 【予算措置・臨時議会（６ページ）】 

評価（人数） ：（ ） ；（２） ＜（３） ＝（ ） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

議員の方々の研修会や講演会の感想など是非お聞かせください。 

【回答：議長】 

今後、実施報告だけでなく感想も載せるよう検討してまいります。また、自主研修参加議員から

の報告書を町議会ホームページに掲載するよう検討しております。 

例えば「何故」藤田氏が副町長に選出されたのか、又任期中どのような仕事をしてもらうのか町

民に理解してもらえる内容を記載しなければ、藤田氏本人にも失礼ではないかと感じる。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

人事案件は、町長が適任者として指名した方について同意したものです。所信表明などは、町の

広報誌やケーブルテレビ放送で紹介しています。 

教育委員会・コミュニティー運営事業：町の将来を担う子ども達の育成に地域挙げて取り組む必

要から、「学校運営協議会」の発足に賛成。幅広い人材の協力を得て実効をあげたい。今後の活動に
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更なる援助を期待する。（54 万円 UP） 

【回答：総務民生委員会】 

決算審査時に事業の成果を検証し、次年度に繋げるためにどのような支援が必要かを教育委員会

と情報交換しながら、議会として広い視野からの対応を考えてまいります。 

あったかもり町自慢活動とは何ですか＜  

【回答：議会だより編集特別委員会】 

「あったかもり町自慢活動」とは、フォトコンテストのことです。（7 月に町からお知らせがあり

ます。） 

議会提言予算措置で高齢者の運転支援装置補助金が取り上げられたのは良いと感じました。町内

での高齢者事故軽減に繋がる事を期待したいです。 

【回答：総務民生委員会】 

当町の地域性から、高齢者になっても自動車の運転は必要に迫られることもあり、高齢者の安全

運転確保の要請があり、令和２年度予算に議会から要望したものです。今後も必要な提案をしてい

きたいと思います。 

※「特になし」の人数；（１人） 

 

項目№４ 【条例・規則・補正予算・陳情など（７ページ）】 

評価（人数） ：（ ） ；（１） ＜（３） ＝（１） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

なりたい「あなた」に会える町 とても素敵なスローガンですね。そのひとつ手前の『なりたい

「あなた」』を応援(サポート)することに力を入れてほしいです。 

医師養成定員数の件については、今回のコロナ感染でまたいろいろと意見が交わされると思いま

す。しかしながら、地方の医師不足問題は別の視点が必要だと思います。 

【回答：総務民生委員会】 

必要な支援があれば具体的に提案いただき、対応していきたいと考えています。 

条例・規則・補正予算・陳情と内容を詰め込みすぎ。総合計画テーマについては、実に響きはい

いが、具体的な内容が乏しくイメージが伝わってこない。 

※行政を専門に指導している会社（コンサル）が作成した内容にしか思えない。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

ページの関係もあり、取り上げる記事を絞るなど記事の数と量を精査していきたいと思います。 

議会におけるタブレット導入使用の様子を議会テレビで見たが、未だ十分な活用がなされていな

いのではないかと見とれた。情報を的確にとらえて活用し町政の発展に期待する。 

【回答：議会運営委員会】 
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まだ慣れていない議員もいて、ぎこちないところもありますが、会議だけではなく町民の皆様と

の対話などにタブレットを使いこなせるよう努力してまいります。 

個人的には、将来必ず来るであろう食糧危機に備え、農業を守り自給率がＵＰするシステム・援

助を考えて欲しいです。 

【回答：産業建設委員会】 

農業は、食料自給率の向上、安全安心な食料の確保、防災、環境保全など多面的な機能を果たし

ていることを認識し、引き続き農家、農業経営者の支援を図るよう努めてまいります。 

一般質問で岩口議員からもご指摘がありましたが、納税額（特にふるさと納税）の減額によって

一般会計が減額になっていることは町にとっても厳しい事態ですので、早急に対応を検討していた

だきたいと思います。 

【回答：産業建設委員会】 

 確かにふるさと納税の減収は痛手です。今後町と一緒に手立てを考えてまいります。 

補正予算一般会計の「減額の主な理由」が、今年度の国や県の交付金・補助金が確定となってい

るが、理由になっていないように思います。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

国や県からの補助金・交付金は、年度当初は「予定」で予算計上をします。事業完了後に補助金・

交付金の額が決定するため、補正理由は「減額」又は「増額」になります。 

 

項目№５ 【議員の賛否（８ページ）】 

評価（人数） ：（１） ；（ ） ＜（４） ＝（ ） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

議会改革の一つで、掲載することが、議員それぞれがどの議案に賛成しどの議案に反対したかが

明確になり、町民が議員の政治姿勢を判断する上において参考になる＝だが、３月議会での議案項

目に対して、全員が本音で賛成なら議会の在り方と議員の政治姿勢に疑問を感じる＝ 

【回答：議長・議会だより編集特別委員会】 

議案の議決の流れは、P2の項目№2 の回答を参照ください。 

一覧表掲載については、今後も続けていくように考えています。質疑応答を掲載することで理解

いただけるよう努めてまいります。 

提案議案のオール賛成に全会一致承認で今後の行政に大きく生かされると思うが、只、議事進行

のため賛否表明を省略したが、果たして一名をも反対意見はなかったか。各委員会の討議がなされ

たとはいえ、オール賛成に対してそれでよいのかと考える。 

【回答：議長】 

各委員会や本会議の議事の中で、質疑の場や討論の場（賛否表明の場）を設けております。議案
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は、議員の賛成多数で可決か否かを決定します。 

毎回分かりやすくて良いと思います。 

今回のように反対意見がない場合は良いのですが、もし反対意見があった場合はどのような討議

がされたのかを掲載していただきたい。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

反対意見があった場合は、討論を掲載してきました。これからも掲載してまいります。 

※「特になし」の人数；（３人） 

 

項目№６ 【モニター制度・追跡（９ページ）】 

評価（人数） ：（１） ；（１） ＜（２） ＝（１） ＞（１） 無評価（０） 

〇ご意見・ご感想 

今回モニターをさせていただくにあたって、『議会だより』を今までになくしっかり読みました。 

自分の町のことなのに知らないことや無関心だったことが多く、自身の無責任さに恥ずかしくも

なりました。勉強になることがたくさんありました。 

【回答：議長】 

しっかり読んでいただきありがとうございました。気がついた点やご要望、ご意見などをお寄せ

ください。 

議会改革の一環として「議会だより」のリニューアルは急務です。だが編集特別委員で何故、リ

ニューアルが必要なのか理解されていないのではないかとも感じる＝モニター募集の前に問題点を

編集委員で整理し、改革戦略の方向性を示していれば積極的なモニター希望者もいたと思う＝ 

※何故モニター公募者がいなっかったか、それ事態が今回の問題点ではないか＝ 

【回答：議長・議会だより編集特別委員会】 

町政や議会に対して関心が薄いのか公募者がいなかった結果となり、ご指摘のとおり問題（課題）

と思っております。町民の皆様の声を聞き、身近な「議会だより」となるよう、その一つとして今

回「議会モニター制度」を創設しました。モニターの皆さんからご意見やご提案をいただき、町民

の皆様に読んでいただける「議会だより」にしていきたいと思っております。各号ごとに部分的で

はありますが誌面改善をしています。 

町当局の色々な情報も細部に亘って下部まで伝達されていない部分もある。今回のモニター制度

がその中間にあってどれだけの役割を果たせ得るか心配＝努力してはみます。 

【回答：議長】 

町の情報は、広報誌「あったかもり」や「お知らせ版」、ケーブルテレビや町のホームページでも

見ることができます。「議会だより」の内容についてお気づきの点がありましたら、ご意見をお寄せ

ください。 
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追跡について、貧困格差の問題は、入学用品費だけの問題ではないので、日常的な援助・相談で

きる仕組みも必要だとおもいますが、その辺の制度が何かしらあったと思うので、ついでに載せて

ほしかったです。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

「追跡」は一般質問に焦点をあてているため、その質問の範囲を超えての記事記載ができないこ

とをご理解ください。 

追跡の記事ですが、検討事案が一時的な意見で終わらずに形になる事は大切だと感じます。今後

の活動に期待をしたいです。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

「追跡」のコーナーは、「検討事案のその後」を意識して編集しております。日常の議員活動にお

いては、一般質問で扱った事案について各議員が「その後」を意識して、町政のチェック機能を果

たせるように努力しています。 

「追跡」の記事で、就学援助制度について書かれていましたが、生徒の後ろ姿の写真は必要でし

ょうか＜この写真の意図するところがわかりません。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

記事に合った写真となるように努めてまいります。 

 

項目№７ 【一般質問（１０～２１ページ）】 

評価（人数） ：（２） ；（１） ＜（２） ＝（ ） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

それぞれが興味深いです。教育のこと、防災のこと、地域や環境のこと。 

仕事柄、以前から森の家の件には関心を持っています。 

まだ安心できないコロナ問題や、今後起きるかもしれない災害被害のために町民の生活を保護で

きるより多くの予算を確保してほしいです。 

【回答：議長・総務民生委員会・産業建設委員会】 

議会から次度予算編成に向け、毎年 12 月に町長に提言書を提出しております。昨年は①高齢者に

よる自動車安全運転の確保 ②上下水道等ライフラインの防災対策の充実など４項目について提言

（要望）しました。また、新型コロナウイルス対策に関して、５月 13 日に要望書を提出しました。

限られた予算の中で、将来における災害被害等に対しての予算確保など、ソフト・ハード面から、

町民生活の向上・安心安全のために議会として監視（チェック）してまいります。 

総務民生・産業建設の両常任員会において、町施策のチェックを行い、適切な予算確保に努めて

参ります。 

町議会は生活に定着した審議をしているにも関わらず、読み手のマインドに合わせた表現がなさ
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れていない為、一般質問内容に関心がわかない。議会の臨場感が伝わってこない。 

※時代や読み手が変わっていることに気付き、議会が変わらなければ町民の関心はますます低くな

る。 

【回答：議長・議会だより編集特別委員会】            

多くの町民の皆様に読んでいただけるよう、ご意見を参考に改善してまいります。 

一般質問のぺージは、質問者個人の裁量で編集し掲載しています。また、ご指摘いただいた点も

参考に読まれる表現・編集となるように努めてまいります。 

①議会だよりの中で一番関心をもって拝見している。議員の学習の結果の質問は当面の課題を得て

町民への情報に資する所が多い。町の答弁には事前通告があったにしては不十分な点も多い。 (今

後の課題として取り組みたい)  

②指摘された質問に対しては、当面取り組んでいる様子や、今後の方向など、具体的な面にもふれ

て欲しい。 

③質問が今後の行政にどのように具体化されているのか継続して対応して欲しい。その点では、追

跡＝“あれは今どうなっているか＜”に関心を持っている。 

④木下議員の子ども育成への連続的な追求に賛成。発足のコミュニティースクールの学校地域の連

携強化を具体的に進めていって欲しい。 

【回答：議長】 

一般質問は、議員個々が町の行財政全般にわたって、執行機関に対して説明を求め又は所信を質

す議員固有の権能です。そのため町民の皆様が一番関心のある項目ではと思っております。現在、

議員が質問したことに対し、議員の責任で記事を書き、議会だよりに載せております。ご指摘の部

分について、質問の意図が伝わるよう改善してまいります。 

森の家の改修に関して ― 隣政寺の土地問題はさておいて、ほとんどの人（私の知る限り）があ

の場所を望んでいません。（遠い・雪が降ったら行けない、虫だらけ、携帯電波が届かない、景色が

悪い 等もはや「サンクコスト」です。）お荷物施設のアグリ交流センターの活用を含め、もっとき

ちんと精査すべきです。それをするのは議員さんのお仕事なので、地元で会を開き町民の意見を聞

いてください。ふるさと納税の突込み質問はナイスです。 

【回答：産業建設委員会】 

 現在、森の家の改修構想に関しては議会でも慎重に検討を行っております。 

議員の皆様がどのような意見を持たれているのか毎回最も関心を持って読む頁ですが、見慣れて

いるせいか、質疑応答がとても見やすくて良いと思います。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

ありがとうございます。この意見をいただいたことにより、更に良いものを追求してまいります。 

記入無し 

※「特になし」の人数；（０人） 
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項目№８ 【議会から報告します（２２～２３ページ）】 

評価（人数） ：（１） ；（２） ＜（２） ＝（ ） ＞（１） 無評価（ ） 

〇ご意見・ご感想 

タブレットでの会議の記事、議員の皆さんの奮闘ぶりが伝わってきました。 

IT はこれからの生活の必須アイテムです。それ以上に、困難と思はれることにでも興味を持ち挑

戦することが個人の活性化にも繋がると思います。IT 機器に苦手意識を持っている方々の励みにな

るでしょう。 

「リハケアセンター」と「多文化共生センター」に興味を持ちました。 

【回答：議会運営委員会・総務民生委員会】 

議員活動の有効手段として活用していきます。 

それでなくても地方議員のなり手がいない時代に、いまさら議員の品格、タブレット会議などの

記事掲載は恥ずかしいと思いますが! ピントがずれているとしか思えない! 

高森町議員の役割（仕事の内容）など具体的に伝え、議員の必要性を訴えたり、未来の議員候補を

育てるためにも、魅力を感じてもらえる頁にする必要がある。 

【回答：議長・議会だより編集特別委員会】 

タブレットでの議会進行は、飯田下伊那地区の議会では高森町議会が初めての取り組みです。今

後もＩＣＴ（情報通信技術）を活用し、時代に合った議会運営を目指してまいります。 

また、議員活動などをわかりやすく伝える紙面の充実に努めてまいります。 

議会本会議でのタブレット利用、活用を十分活かし、従来の紙との併用をして充実した情報を町

民に届けてほしい。 

【回答：議会運営委員会】 

タブレット導入は、紙削減が目的です。今後、議員活動にもタブレットを活かしてまいります。 

今後増々主流となっていくであろうネット社会において、議員さん達もタブレットの活用をもっ

と頑張って欲しいと思います。情弱とよばれる高齢者などにも福祉において（診察・生存確認 等）

利用可能なので、その辺の活用方法も考えてみてはどうでしょう。 

【回答：議会運営委員会・総務民生委員会】 

ＩＣＴ活用は全国的な流れだと思います。今年度、健康福祉課で高齢者に対応するための 15台の

タブレットを導入しました。 

タブレットの記事、議員の皆さんもご苦労なさっているのだと共感しました。 

【回答：議会運営委員会】 

議員のタブレット操作技能はまだまだです。議会活動に充分活用できるよう努力してまいります。 

記入無し 
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項目№９ 【裏表紙（２４ページ）】 

評価（人数） ：（２） ；（ ） ＜（１） ＝（１） ＞（１） 無評価（１） 

〇ご意見・ご感想 

・唐突に「みんなの声」が掲載されているのが理解できないのと、「みんなの声」タイトルに魅力が

ない＝  

・みんなの声、今後も掲載してほしいです。  内容は自由に書いていただいているようですが、何

か議会に関するテーマや課題を決めて書いていただくというのも一案かもしれません。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

「みんなの声」は、町民の皆様に日頃思っていることを自由に書いていただくページです。原稿

依頼の仕方やタイトルについて、今後検討してまいります。 

表紙とタイアップした点で「議会だより」が町民のものとして身近に感じました。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

本来ならば写真だけで「その時の話題となっていること」や「町の様子がわかる」ものを表紙写

真としたいところです。裏表紙で関連写真を掲載し、更に短いコメントを載せて表紙写真の意図を

理解いただこうとしています。 

子ども（生徒）の顔を載せるのは、個人的にはどうかと思いますが、本人が承諾しているのなら

それはそれでよいとも思います。が、なぜ女子なのでしょう＜男子生徒も載せてあげてください。

（笑） 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

本人の承諾については、1 ページの項目№1の回答を参照ください。今後は偏りがないよう配慮し

てまいります。 

「表紙の写真」の説明文に小学校卒業式の写真が載っていましたが、内容と合わないようなきが

します。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

卒業式の笑顔ということで、小中学校の卒業式を掲載しました。 

※「特になし」の人数；（１人） 

 

項目№１０ 【議会だよりで扱って欲しい内容 

・必要としない記事はありましたか】 

〇：；＜評価 項目なし 

〇ご意見・ご感想 

今回の１４３号だけでは判断できないので、今、前の号を数冊引っ張り出し見返しているところ
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です。扱ってほしい内容について検討中です。 

１４３号での必要としない記事はありませんでした。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

よろしくお願いいたします。 

議会だよりで扱って欲しい内容・必要としない記事の前に、従来の議会だよりの課題整理を「編

集特別委員会」でとことん議論し（町民に何を伝えるか）その後、モニターから提出された意見と

すり合わせ議会だよりの内容についてリニューアルを進める事が必要と思いますが＝ 

現状の内容であれば、ページ数は１２頁～１６頁でも良い。Ｉ＜Ｔを積極的に活用した発信を＝ 

 又、この程度のアンケート内容で議会だよりのリニューアル編集・議会運営など時代に沿った改

革が達成できるとは思えないのですが＝ 

 ※全体頁構成に言えることだが昭和時代の広報誌では、現役世代の読み手がいない。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

議会だよりは、昭和 59年 10月に創刊号が出ています。創刊号以来、時の議員たちが長い年月を

かけて現在の議会だよりの形を作り上げてきました。その時々に「町民の方々に読んでいただく議

会だより」を目指してまいりました。編集委員会としても毎回読みやすい「議会だより」を求めて

検討を重ねております。今後の取り組みに関しましては、遅々として進まない部分もあるかと思い

ますが、モニターの皆さんからいただきますご意見等を参考に、より良い「議会だより」に近づけ

るよう努力してまいります。 

初めての提出で思いつくままを記しましたが（乱文で申し訳ない） 不十分な点がありましたら連

絡をいただき努力して参ります。 

【回答：議会運営委員会】 

今後も気づいたことをご指摘ください。 

１０Ｐの内容はどうでもいいかもしれません。（笑） 議会について全く分かっていない私には、

議会だよりの内容がサッパリ理解できず申し訳ありません。良い・悪いの判断基準もわからないの

で、もっと勉強させていただきます。 モッコがどうなっているのか知りたいです。それとアグリ交

流センターはどうされますか＜  

【回答：産業建設委員会・議会だより編集特別委員会】 

 モッコは、オリンピックが延期になったため、活動開始の指示があるまでアグリ交流センターに

保管しております。 

 アグリ交流センターは、熱中小学校、カフェ、学習・研修等の場として利用してきましたが、今

後はパノラマ農園の拠点など、更に良い利用ができるよう議会でチェックしてまいります。 

１０ページについては、旧態以前のページで少しずつ改善を試みています。一般質問のコンテン

ツを提供することは必要かと思います。 

議会の活動スケジュール（活動日誌や今後の議会日程等）を掲載してほしい。 
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【回答：議会だより編集特別委員会】 

過去には、掲載していました。読者にとって必要性を感じられなかったので掲載をやめました。 

※「特になし」の人数；（１人） 

 

項目№１１ 【その他、議会活動・議員活動に関わること】 

〇：；＜評価 項目なし 

〇ご意見・ご感想 

コロナが収束し町民の活気が元に戻ったら、イベントやボランティア活動などをどんどん視察し

てみてください。町民の活動を知り、要望や意見をリアルタイムで聞いてみてください。くだらな

い…無関係…と思いがちな集まりにも大切なポイントがあるかもしれません。 

【回答：議長】 

担当常任委員会できるだけイベントなどで情報を得て、視察や意見交換を行いたいと思います。 

議会だより発行及び議会改革を成功させるポイントについて。 

議会変革（議会だよりを含む）を成功させるポイントは、議会に携わっている議員の変革がまず一

番必要です。議員が変わっていくことで周囲に波及効果が生まれ、結果的に議会が変わり行政にも

町民にも影響力のある議会となります。 

※改革を成功させる要因の１つは、改革のリーダーが本気度を見せていくこと、また、改革に必要

な分かりやすいビジョンを掲げることが重要です。 

【回答：議会改革推進特別委員会・議会だより編集特別委員会】 

議会改革推進特別委員会は、平成 30 年度に再発足しました。委員会では、今までのシステムや方

法を全てよしとするのではなく、時代にあった方法等に変えていくことや、新しい議会活動をする

ためにはどんな事が考えられるか、話し合いを進めています。時には町民の皆様に意見を聞くこと

もあり、また外部の有識者のアドバイスを受けながら、議会改革に取り組んでいます。 

未記入 

もっと、地元町民との交流会（意見交換会）の場を作って下さい。有線放送が見られない（普及

率も悪いですよね）ので、議会の内容・議員さんの活動がさっぱり見えて来ません。ぜひよろしく

お願い致します。 

【回答：議会改革推進特別委員会・議会だより編集特別委員会】 

今後、子育て世代との意見交換会や小中学生対象の出前授業などを計画中です。現在、コロナウ

ィルス感染症の終息が見えず中断していますが、今後様子を見ながら開催してまいります。意見交

換会にはぜひご参加ください。 

今回初めてモニター制度がスタートしましたが、モニターをしてみると今まで興味がある頁のみ

拾い読みしていたのが全頁目を通すようになり、より議会活動が理解できました。もっと多くの方
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にモニターをしていただきたいです。 

【回答：議会だより編集特別委員会】 

モニター制度は始まったばかりです。7 名のモニターの皆さんにご意見をいただきながら、「町民

の皆様に興味を持っていただける議会だより」を目指してまいります。 

※「特になし」の人数；（１人） 


